

SUSCRIPCIONES

PALMA—Un mes. 1'25 pts.
FUERA—Tres meses 3'75

Núm del día, 5 cent.—Atrasado, 10 cent.

PAGO ADELANTADO

JUDAS

Así como cada año la primavera con su alegre sonrisa viene a endulzar las crudezas del invierno, de la misma manera la Iglesia en estos santos días pone a nuestra consideración aquellas escenas orrientas de la vida de Jesucristo, sol de la verdad, que con los arreboles de su sana doctrina ahuyentó las tinieblas del error, é hizo de aquel invierno, que el hielo de la humanidad tenía envuelta á la humanidad, plácida y alegre primavera.

Aquellos corazonces, verdaderos baldos, que latían el impulso de groseras pasiones, los transforma en carmines de flores, al plantar en ellos bellas virtudes y esparcir el suave rocío de su preciosísima sangre.

Doce hombres, sin título alguno que acredite la nobleza de su proapia, atraídos por los encantos de la doctrina se unieron al Divino Maestro, quien, como el arbol á la fruta, dió vida á sus orrazones con la savia dulce de su puro amor. Mas de entre aquellos discípulos se levantó la figura del traidor Judas, y cediendo á los impulsos rastroeros de la codicia que cobijaba en su corazón, rompió aquel lazo con que el amor le tenía unido á su Maestro, y, como chelán sus mercancías, intentó venderlo á sus enemigos.

El nombre de ese hombre bigardo, de ese corazón de basalto es el más abyecto y denigrante que la historia de la humanidad ha escrito en sus páginas.

Culpable fué en verdad Pilatos, pero dictó aquella sentencia amilanado por el miedo que le infundían, los gritos y exigencias de aquel populacho feroz, y creyó tal vez dejar lavada su alma de toda mancha al hacer manifestación pública de su inocencia.

En la traición de Judas no hay causas atenuantes ni excusa, que cohoneste aquel espantoso crimen.

Judas, que había merecido entre sus condiscípulos distinción predilecta de su Maestro, que había sentido su corazón regocijarse en el dulce acento de aquella palabra divina, se le ve ahora cabizbajo, subyugado su espíritu por el peso de aquella idea perversa, fragua el plan que había de servirle para entregar á Jesús.

El agradecimiento de Judas, á las manifestaciones de cariño que le había hecho su Maestro, fué el mismo de Tiberio á Léntulo, que habiendo este otorgado testamento á favor del César le mandó asesinar para heredarle en el acto.

La serpiente de cascabel depona su ferocidad ante los suaves sonidos de la flauta del pastor, y arrastrándose le sigue, cual si aquellas notas fueran eslabones de una cadena fabricada por la mano del amor, que la tuviera dulcemente sujeta; pero el mal apostol no le subyuga como á la serpiente el sonido de aquella palabra dulcificada por las notas de la caridad; sino que sordo á la voz, que embelesados escucharán los ángeles, endereza sus pasos á dó te llama la codicia.

Por treinta dineros vendió Judas á su Maestro, y con un beso lo entregó al faror de sus enemigos.

Apenas Jesús caminó por la vía de su suplicio empieza Judas á sentir las torturas del acicate de la conciencia, y, cual otro Cain haye espantado de la sombra fatídica del crimen. En vano busca por doquier tranquilidad á su corazón;

ni le escuda el silencio de la soledad, ni la posesión de aquellos treinta dineros, que poco há hacían mecer su espíritu en las delicias de una esperanza llena de felicidades; sino que aquella voz importuna le recuerda siempre su espantoso crimen, y, no pudiendo resistir más tiempo, se entregó Judas á la desesperación (pues, desesperación fué, dice San Agustín, y no arrepentimiento de la verdadera penitencia) y tomando aquellas treinta monedas de plata las tiró en el templo diciendo á los príncipes de los sacerdotes y á los ancianos: Pequé entregando la sangre inocente.

Y, se retiró después, dice San Mateo, y fué á colgarse de un lazo.

He ahí el trágico final de ese falsario: la humanidad pronuncia aun su nombre con indignación.

Judas murió; pero su descendencia no se ha extinguido en los diecinueve siglos, que van transcurridos, sino que vemos por todas partes, hoy como ayer, destacarse la figura de sus descendientes, que lucran con la sangre del inocente.

Ahí están los judíos, vampiros que van chupando la sangre de las naciones: su corazón duro como el hierro no se ablanda con las lágrimas, ni se conmueve con los suspiros del afligido; su Dios, como para su progenitor, es el oro; su patria... no tienen patria, allí donde está la usura aparece la figura horripilante del Judío.

A esa raza proscrita podemos decir lo que decía un poeta latino á un logrero:

*Ferrea cista... Tibi ferrea porta.
Ferrea Tota domus: Ferreus et Dominus.*

«Las arcas en que enciertras el dinero son de hierro, las puertas de tu casa son de hierro, toda tu casa es de hierro y tu que eres el dueño de ella también eres de hierro»

Esa raza proterva, baldón de la civilización, la vemos unida en amigable consorcio con la masonería, secta diabólica, que como Judas hace blanco del furor de sus iras á Jesús Sacramentado y con el beso traidor atrae á su seno al incauto para despojarlo de sus creencias católicas.

Infelices, los que os dejais seducir por falsas promesas, porque vereis eclipsarse el astro de la más dulce esperanza, y, como dice un poeta:

*¿Quién sostendrá el alma viva
Si está la esperanza muerta?*

Otro Judas moderno es aquel periódico que, imprimiendo en el rostro divino de la Esposa del Cordero el ósulo de paz, entrega la inocencia al fuego devorador de la voluptuosidad.

Su ropaje es el del hipócrita y su voz duificada por el ritmo encantador del placer es la del que seduce; de ahí que aparezcan estos cambiantes en sus columnas. Vedle, ora tomando en sus manos la dulce lira del místico ensalza los augustos misterios de nuestra Religión, ora bajando al espinoso campo del amor se le ve esparcir aromas de encanto prohibido ante la imagen de impúdica beldad: ya se le ve llorar con las lágrimas del penitente, ya suspirar con los fallaces suspiros de venal seductor.

¿Por qué esta amalgama? ¿Por qué unir á los cánticos angelicales de la virgen los voluptuosos de la desocada ramera.

Qui non est meum contra me est dijo Jesucristo: pero este nuevo apóstol en contraposición á esta doctrina enseña: que bien se puede encender una vela al diablo mientras no falte otra al santo.

Que equivale á dejar justificada la traición de Judas por acompañarla el dulce ósulo de paz.

El ósulo de paz, esa manifestación del amor siempre unida á la traición!

El amor unido á la traición es arma temible, que causa innumerables bajas en la Iglesia del Señor, es el dulce acento con que esos Judas, abren el corazón del inocente, para depositar en él el filtro que ha de abrasar, el cántico encantador de Lorey, que precipita á la Juventud en un profundo abismo, es el beso traidor de Judas.

Señor, libranos de esos falsos apóstoles y haced que el único cántico que nos halague sea el del amor que anida en vuestro Sagrado Corazón.

Manacor, Marzo 1898.

MARCELO.

HERMOSO EJEMPLO

La Croix refiere el siguiente hermoso ejemplo de entereza cristiana, tanto más hermoso cuanto que lo da uno de esos héroes desconocidos, que tanto abundan aun por misericordia divina en el pueblo cristiano.

Hemos conocido un jóven soldado de ingenieros, insólito á causa de sus creencias por sus obscenos compañeros. Su coronel, sus oficiales le impulsan á cometer el crimen del duelo. Ha hecho frente á su coronel, á sus oficiales, á sus camaradas áteos, ha soportado la prisión. El asunto ha pasado al ministro; pero no se han atrevido á pasarle por Consejo de Guerra por desobediencia. Ha salido inocente de todas esas tentaciones de apostasía.

«Ese era un hombre, y nosotros respetamos lo bastante al Ejército para no añadir que su condecorado coronel era un miserable que abusaba de su categoría para imponer una infamia á un hombre honrado.»

Este soldado nos recuerda al tamborillo Bageaud, martirizado y fusilado en Argel porque no había querido pisar un Crucijo y renegar de su Dios.

¡Qué lección para esos generales, ministros y personajes que, por no chocar con las estúpidas leyes mal llamadas del honor, faltan á las leyes Divinas y humanas y de paso se hacen la irrisión del público!

POR LA BUENA PRENSA

Monseñor Richelmy, arzobispo de Turín en una carta pastoral dirigida á su diócesanos, hace resaltar la alta misión del periodismo católico.

Después de trazar el ideal del periodista católico, el prelado, con gran elocuencia insiste sobre los miembros del clero y los católicos militantes, para que ayuden á los periódicos católicos que se han tomado el trabajo, á menudo difícil y penoso, de defender la religión y la moral.

Mgr. Richelmy presenta como un deber de los sacerdotes el prestar apoyo al periodismo católico: «Hay dice, muchos entre los eclesiásticos y los seglares, que apreciando el poder la prensa en nuestros tiempos, no toman, sin embargo, parte directa en la noble misión del periodismo católico. A todos estos, puez, recomiendo encarecidamente que eviten todo lo que pueda estorbar ó retrasar el celo de los escritores honrados; y al mismo tiempo, ruego á todos mi hermanos é hijos

que aborrezcan y combatan los esfuerzos y astucias de la prensa que, por una extraña corrupción de palabras, se llama liberal, cuando verdaderamente se muestra enemiga de toda libertad y justicia.

Guardaos, queridos hijos, de esa vana curiosidad, ó de ese bajo respeto humano que os llevan á leer, y sobre todo á elogiar esas hojas en donde se hace guerra á Cristo y á su Vicario; guardaos de criticar con intolerancia y presunción esos periódicos, que á pesar de algunos defectos, tienen el gran mérito de defender la causa católica.

Digo más: aquellos á quienes el Señor ha colmado de bienes materiales deben en cambio ofrecer socorros y subsidios para el periodismo católico. Que no basta queridos hijos que os suscribais, sino que es necesario que estadais entre el pueblo un gran número de ejemplares del periódico bueno y religioso; sed con vuestro generoso concurso, los promovedores de todas las mejoras que los hombres honrados desean en nuestra prensa periódica cuya realización solamente los ricos pueden permitir.»

RECORTES DE LA

LECTURA DOMINICAL

Judíos y masones

En todas las logias de España, y es de suponer que en las del mundo entero, se están redactando y cubriendo de firmas mensajes de felicitación á Zola, novelista inmundo y paladín del judío Dreyfus, el traidor oficial francés que vendió al gobierno germánico los planes de organización del ejército de la nación vecina.

El empeño que la masonería tiene en salvar á Dreyfus del castigo y del deshonor que justamente sobre él pesan, es, no ya un juicio, sino una prueba plena de que la masonería y el judaísmo caminan al mismo fin y de que participan mancomunadamente del odio á Cristo crucificado y á su Iglesia.

Es más; esa mancomunidad de ideas y ese concierto en los procedimientos es un nuevo testimonio añadido á los recopilados por los escritores católicos que se han dedicado á desenmascarar á la infame secta, de que ésta debe su origen á los judíos, que judíos son los que la dirigen, y que el fin que persiguen el judaismo y la masonería es uno y el mismo.

Filipinos

Otro de los asuntos que actualmente ocupan la atención de las logias en España, y muy especialmente la de las logias de que es gran maestro el masón Morayta, es el congreso filipinólogo, así le llaman sus iniciadores, que se reunirá en París á principios del mes próximo, con asistencia de Aguinaldo, Llanera y demás cabezallas tagalos que, después de haber ensangrentado el suelo de su país con los horrores de una rebelión parricida, gastan y triunfan en Hong-Kong á costa del dinero de los españoles.

En dicho congreso, según las noticias que á nosotros han llegado, se levantará la bandera de las reformas en el Archipiélago filipino; tales y como fueron convenidas en el oriente Morayta y asociación hispano-filipina antes de que estallase la insurrección tagala, y de las que ya dimos noticia á nuestros lectores en esta misma sección hace algunos meses, al copiar parte de la correspondencia que había mediado entre el delegado en Madrid de las logias del Archipiélago y el gran maestro Morayta.

Se pedirán, pues, el lanzamiento de las Ordenes religiosas, el reparto de tierras, la autonomía administrativa y la representación en Cortes.

Esto para empezar, y á reserva de seguir pidiendo hasta que las cosas se pongan en sazón para dar el golpe de gracia á la soberanía de España.

Y para esto, porque ya está averiguado el precio de la sumisión de Aguinaldo y consortes, el gobierno que preside el *h. . . Paz* ha comprado en pesos 1.200.000, pagaderos en tres fechas, una paz de tinte mientras cobro!

Si, aunque dé vergüenza decirlo, para eso.

Pero así lo quiere la masonería de aquende y allende los mares, y así habrá que tragarlo, mientras Dios no inspire á España resolución y energía para extirpar de su suelo la mala simiente de las logias.

Y esto, según las trazas, va para largo, pues las cosas que ocurren en nuestra desgraciada patria, más son para atraer sobre nuestras cabezas la justa cólera de Dios que los efectos de su infinita misericordia.

Tragedio.

¡Coincidencia singular! Un periódico francés ha publicado en folletín la última novela de Zola, titulada *Paris*, donde se ataca á la basílica de Montmartre, designándola á la dinamita del anarquismo sólo porque está consagrada al inefable Corazón de Jesús.

El mismo día que esa novela terminaba en el folletín del periódico y aparecía en los escaparates de las librerías, el Jurado condenaba á su autor.

El Jurado le condena por ataques al ejército; pero ¡quién sabe si Dios le ha condenado, con mucha misericordia ciertamente, por sus ataques al Sagrado Corazón!

Los incrédulos se rien de todo, pero á lo mejor se encuentran con unas sorpresas muy particulares que los dividen por la mitad.

Y esta de Zola no es una sorpresa vulgar: es más bien un cachabazo en el occipucio de ese bucy Apis de la literatura pornográfica.

Y á propósito de Zola, ó del *cerdo triste*, como le llaman sus compatriotas. ¿A que no saben Vds. quién acaba de felicitarle? ¿Los judíos? Eso por sabido se calla. ¿Los librepensadores? Tampoco, por sabido hay que decirlo. ¿Los masones? Se hallan en el mismo caso que los anteriores.

Y para ahorrar á Vds. nuevas preguntas y á mi la repetición de la misma respuesta, lo diré de una vez.

Los que acaban de felicitar á Zola; por la parte, ó á pesar de la que toma, en la *apoteosis* del traidor Dreyfus, son... varios médicos españoles.

¿Qué no aciertan Vds. por qué esos médicos se meten á felicitar al *cerdo triste*?

Yo no encuentro mejor explicación que esta: Le felicitan por amor al arte.

Ellos, á decir verdad, no lo confiesan; pero tengo para mí, y de esta opinión entiendo que participarán todas las personas de recto juicio, que las novelas de Zola han proporcionado á la clase médica una numerosa clientela de pacientes de enfermedades nerviosas. ¿Obedece la felicitación al aumento de la clientela efectuada por la literatura zolesca?

ANIMALES Y AVES ÚTILES

¿Por qué—pregunta el *Scientific American*—matar las arañas que destruyen las moscas que nos importunan?

¿Por qué aplastar con el pie ese bonito grillo ó carabo dorado que en nuestros jardines hace la guerra á las orugas y á las babosas que se come?

¿Por qué matar á la culebra sin ponzoña que vive de topos y de ratones?

¿Acaso ha mordido jamás á persona alguna?

¿Por qué destruir al *coquito* inofensivo, cuyo alimento predilecto es la oruga, la que no podemos tocar sin inconvenientes?

¿Por qué atacar á la alóndra, enemiga de las cucarachas y de las avispas?

¿Por qué, hacer, sin discernimiento de los casos en que conviene, una guerra incansable á los gorriones, que sólo se comen algunos granos, á falta de insectos, y que se exterminan á los insectos perjudiciales á las semillas?

¿Por qué gastar nuestra pólvora contra los tordos que pasan su vida comiendo larvas y hasta espulgando á nuestro ganado en las praderas?

¿Por qué ese odio contra el sapo, enemigo acérrimo de las babosas, caracoles y hormigas?

¿Por qué matar el murciélago que hace á las mariposas nocturnas y á los escarabajos la misma guerra que las golondrinas á los moscardones?

¿Por qué perseguir á la mnsaraña, modelo feísimo, pero modelo al cabo de animal, puesto que tiene una maestría incomparable para la destrucción de las lombrices?

¿Por qué decir que la lechuzca se come á los pollos y palomas, puesto que nada de esto es verdad? ¿Por qué destruirla cuando hace el trabajo de seis ó ocho gatos, comiéndose al año más de 6 000 ratones?

Crónica

EXTRANJERA:

Ha fallecido en Aniche, cerca de Donai, doña Josefina Mazurkiewicz, viuda de Rostkowski y decana de las centenarias conocidas. Esta señora había nacido en Varsovia el 10 de Marzo de 1784 y contaba por tanto, ciento ochenta y cinco años de edad. Casó con un capitán del 6.º regimiento de línea polonés que figuró en muchos combates, y estuvo agregada al mismo regimiento de su esposo en calidad de practicante de cirugía, hasta la derrota sufrida en una sangrienta batalla que se dió en Polonia y tras la cual se trasladó a Francia.

En las diferentes campañas á que asistió como practicante de primera clase, la señora de Rostkowski fué herida varias veces. Entró en el servicio militar en 1831 y contaba setenta y un años cuando en las filas del ejército francés tomó parte en la guerra de Crimea. La señora de Rostkowski ha tenido 15 hijos 12 varones y tres hembras, nacidos todos ellos en Polonia. Estaba condecorada con la cruz militar de Stanislas, la orden del Medjidie y la medalla de Crimea.

En uno de los puntos más solitarios y temerosos de la Selva Negra, encuéntrase un convento que goza de la fama de ser el más aristocrático de los monasterios que existen en el mundo. En efecto; los monjes todos que viven allí, lejos del mundanal ruido, pertenecen á la aristocracia, y algunos de ellos llevan nombres célebres en los anales del imperio germanico.

Tanto, es así que los dos religiosos que ejercen en el monasterio el oficio de cocineros, no son otros que el Príncipe Eduardo de Schomburg Hartenstein y el Príncipe Felipe de Hohenlohe. Ambos ocuparon, no hace mucho tiempo, elevadísimas posiciones en la corte de Berlín.

El portero es el Barón Von Draiss, perteneciente á la más linajuda nobleza del gran Ducado de Baden. Entre los religiosos que tiene á su cargo los trabajos más humildes, figuran el Barón Von Salis, el Conde de Memptirina y el Barón Von Oer, oficiales superiores que fueron los tres en el ejército sajón.

Ya se conocen los detalles del martirio que sufrieron el día primero del último Noviembre los PP. Nios y Eule en Schang-Kia Tehuang (China).

A las once de la noche cuando ya dormían los misioneros, una turba de hombres armados penetró por una ventana en la casa en que vivían los indefensos religiosos, á quienes acribillaron á puñaladas; el P. Heule recibió siete, el P. Nios trece. Sus camisas, bañadas en sangre, fueron enviadas como reliquias al Seminario de Stey.

Este bárbaro atentado ha causado honda sensación entre los fieles de aquella comarca, una de las más florecientes de todo el imperio chino.

Noticias de Creta dicen que las fuerzas alemanas de mar y tierra han evacuado la población de Canea, rompiéndose así en la cuestión cretense el concierto europeo.

Nadie se explica este modo de obrar de Alemania, tanto más después de haber quedado arreglada la cuestión de la Deuda griega.

Quedan, pues, encargadas de mantener el orden de la isla y arreglar su constitución definitiva, Rusia, Francia é Inglaterra, quedando descontadas del asunto y separadas del concierto europeo Alemania, Austria é Italia, ó sea las naciones de la Triple Alianza.

Un telegrama de Bombay comunica que va adquiriendo incremento la peste bubónica. Durante la última semana han ocurrido 1.059 defunciones.

El Foreign Office, ha publicado una comunicación en la que se desmienten los rumores relativos al mal estado de salud del marqués de Salisbury y á la supuesta dimisión de éste. El marqués de Salisbury se encuentra muy aliviado de su indisposición.

Telegrafian de Londres que ayer llegó á Salisbury, junto al Támesis, el crucero norte americano San Francisco para incorporarse del crucero brasileño Amazonas.

El Daily Mail publica un despacho de Nueva York diciendo que Austria é Italia reclamarán á los Estados Unidos una importante indemnización para las familias de los súbditos de aquellas dos naciones que fueron muertos en Agosto último á consecuencia de los sucesos ocurridos en Lattimer.

Han ocurrido grandes inundaciones en los Estados de Ohio, Indiana, Illinois, Virginia y Pensilvania.

Los daños causados por las aguas son considerables y las pérdidas sufridas ascienden á algunos millones de dollars.

NACIONAL:

El día 18 se celebró en Granada con gran solemnidad una procesión de rogativa, ordenada por el Prelado de aquella diócesis, para impetrar del Altísimo la pronta terminación de la guerra y la desdichas que afligen á la patria.

La procesión bajó desde la Catedral á la iglesia de la Virgen de las Angustias; recorriendo á la ida y á la vuelta las principales calles. Granada entera asistió á tan solemne acto.

El P. Valls, desde el púlpito de la Catedral, anunció, por encargo del venerable Prelado de la Diócesis de Barcelona que son ilícitas la representación y la asistencia al drama sacro *Los siete Dolores de la Virgen Santísima*.

Las compañías arrendatarias de Tabacos y Cerillas fósforicas continúan abusando de la paciencia del público, sin que las reclamaciones de la prensa sean tenidas en cuenta por el gobierno, á pesar de que envuelven gravedad las deficiencias, por no darles otro nombre, del indicado servicio.

Hay clases de tabacos capaces de alterar la salud de los fumadores; por los cuerpos extraños que contienen.

De los fósforos no digamos nada. Bastante saben los consumidores que ni la calidad ni la cantidad de las cerillas se adaptan á la famosa ley de 30 de Junio de 1892, que concedió el malhadado monopolio y prescribió las condiciones generales y particulares del contrato.

Pero las compañías hacen lo que les place; el público sale defraudado, perjudicándose en la salud y en sus intereses; los dividendos á repartir entre los accionistas crecen más cada año; y el Gobierno se cruza de brazos, si es que no aplaude, y deja rodar la bola, como vulgarmente se dice.

En Villafeliche, Zaragoza, se han cerrado las escuelas por haberse desarrollado en el pueblo la epidemia variolosa.

El billete del último sorteo de la Lotería Nacional premiado con 130.000 pesetas lo posee un soldado que hace pocos días regresó de Cuba y que compró en seguida el billete entero.

Con mucha solemnidad se celebró en Barcelona la semana última la bendición y colocación de la primera piedra de la iglesia que los Padres dominicos van á edificar en la ciudad condal, y que estará consagrada á la Santísima Virgen del Rosario.

Ya está terminado y aprobado el proyecto de construcción del nuevo templo que, dedicado á Santa Lucía, se va á edificar en la Cornia.

Estadística taurina.—En toda la temporada del año anterior, 1897, se han lidiado en las plazas de España y Francia 1.507 en corridas con matadores de alternativa, siendo fogueados 64 de ellos. Los ganaderos que vendieron mayor número de toros, fueron:

Duque de Veragua, 138; Marqués de Saltillo, 80; D. Eduardo Miura, 80; don José M. Cámara, 65; D. Juan Carreros, 57; D. Eduardo Ibarra, 55; viuda de Concha y Sierra, 52; D. José Adalid, 51; don Joaquín Muruve, 48; Marqués de Villamarte, 34.

El Colegio de Profesores de Cataluña ha elevado al Sr. gobernador civil, para que la haga llegar al Gobierno, una enérgica protesta contra el proyecto de crear en Barcelona una escuela de taumatología, con la protección de aquél.

La respetable corporación califica duramente en su escrito las corridas de toros.

Suscribenlo el presidente de aquel Colegio D. Augusto Vidal Perera, y el Secretario D. José Crusat y Planas.

Con motivo del IX Congreso de Higiene y Demografía que se celebrará en Madrid del 10 al 16 de Abril, las compañías de ferro-carriles harán un 50 por 100 de rebaja en los billetes de ida y vuelta.

Dichos billetes serán valederos para la ida del 20 de los corrientes al 16 de Abril y para la vuelta, del 17 de Abril al 10 de Mayo, con facultad para detenerse los viajeros en todas las estaciones inmediatas y llevar 30 kilos de equipaje.

Para adquirir estos billetes, precisa ser portador de unas cédulas suscritas por el Secretario general de dicho Congreso.

Se ha dispuesto que los sargentos primeros, ascendidos á primeros tenientes, sean colocados en los primeros grupos, reconociéndoseles la misma antigüedad.

S. A. imperial la archiduquesa Natalia de Austria falleció anoche en Presburg.

Con motivo del fallecimiento de esta princesa, mañana publicará la *Gaceta* una orden de la cancillería de Estado, en la que dispone que la Corte vista de luto durante 36 días, la mitad de ellos de rigor y la mitad de alivio.

BANCO HISPANO COLONIAL

Anuncio
Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba.—Emisión de 1886.—Sorteo 47.

Celebrado en este día, con asistencia de Notario D. Francisco de Sales Maspons y Labrés, el 47.º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886 según lo dispuesto en el artículo 1.º del Real Decreto de 10 de Mayo de 1886 y Real Orden de 3 de Febrero de este año, han resultado favorecidas las veinte bolas:

Números 16, 1.408, 2.220, 2.222, 3.610, 5.484, 5.546, 5.881, 6.838, 7.160, 7.773, 8.374, 8.382, 8.748, 10.494, 11.076, 11.283, 11.742, 11.969 y 12.384.

En su consecuencia quedan amortizados los dos mil Billetes:

Números 1.511 al 1.600, 140.201 al 140.300, 221.901 al 222.000, 222.101 al 222.200, 360.901 al 361.000, 548.301 al 548.400, 554.501 al 554.600, 588.001 al 588.100, 683.701 al 683.800, 745.901 al 746.000, 777.201 al 777.300, 835 mil 301 al 835.400, 838.101 al 838.200, 874.701 al 874.800, 1.049.301 a 1.049.400, 1.107.501 a 1.107.600, 1.128.201 a 1.128.300, 1.174.101 a 1.174.200, 1.196.801 a 1.196.900 y 1.233.301 a 1.233.400.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real Decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde el día 1.º de Abril próximo, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los billetes amortizados, más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1.º de Marzo de 1898.—El Secretario General, Aristides de Artimeño.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Cuarto creciente, el 30.
Sale el sol, á las 5'47".
Pónese, á las 6'23".

MAÑANA

(88) **31** (276)

JUEVES

SAN AMOS PROFETA
Que por la gloria de Dios sufrió en Tuna de Palestina muchos tormentos de parte del sacerdote Amasias, cuyo hijo le traspasó las sienes con una palanca, y trasladado á su patria murió de la herida, siendo sepultado junto al cadáver de su padre.

INTENCIÓN PARA ESTE MES

ORACIÓN COTIDIANA
La devoción al crucifijo
¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el crucifijo vuelva á ocupar el lugar que le es debido sobre el pecho de los cristianos, en sus casas y al borde de sus caminos.

PROPÓSITO

Llevar el crucifijo al pecho y ponerlo á la vista en nuest as casas.

OFICIO DIVINO.—Día 31.—Feria 5.ª.—De la feria. *Morado*. Semidoble. Vísperas de los Dolores de la Santísima Virgen. com. de la feria. *Blanco*. Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

CUARENTA HORAS

En San Felipe Neri, continuarán las Cuarenta Horas dedicadas á Nuestra Señora de los Dolores: exposición á las seis de la mañana. A las diez horas y misa mayor. Al anochecer, Rosario, estación y reserva.

CULTOS

En Montesión, á las siete de la noche, conferencia para caballeros por los Padres Perelló y S. J. S. J.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

RONDAYES

MALLORQUINES

DE N

JORDI DES RECÓ

Acaba de publicarse el tom III de *Aplech de Rondays Mallorquines den Jordi des Recó*, (Antoni M. Alcover. Pre).
Se ven á 2 pesetas en les Llibrerías den Gasp, Palou, Puigredon y Amengual y Muntaner.

DE LA CAPITAL

Monumento.—Este año el día del Jueves Santo parece que se colocará uno nuevo en el altar mayor de la grandiosa iglesia de San Francisco de Asis.

A juzgar por los trabajos que desde algún tiempo vienen haciéndose y según el proyecto trazado será una obra de arte digna del sagrado objeto á que se le destina.

Primera Misa.—La celebrará mañana á las nueve y media en San Nicolás el joven presbítero don Francisco S. Forteza y Piña, hijo de nuestro buen amigo el distinguido poeta D. Tomás.

Felicitemos de todo corazón al novel sacerdote y á su apreciable familia.

Reunión.—No habiéndose reunido número suficiente de señores Vocales de la Junta municipal para celebrar la sesión convocada para las doce de la tarde del 24 del corriente, al objeto de discutir y aprobar el Presupuesto ordinario para 1898—99 y Censurar las cuentas municipales de 1896—97 el señor Alcalde nos participa que anuncia al público que aquella tendrá lugar el día 1.º de Abril á la hora antes citada.

Provisión.—Por el Ministerio de Fomento se ha dispuesto que la Cátedra numeraria de Dibujo de figura, vacante en la Escuela provincial de Bellas Artes de esta capital se provea en el turno de concurso de traslación entre Profesores de igual asignatura.

Baños de San Juan de Campos.—Merecen aplauso las mejoras que se están realizando en dicho establecimiento, pues poseyendo las aguas cualidades terapéuticas tan recomendadas por distinguidos facultativos era de lamentar el abandono en que se tenía el Establecimiento.

Feria de Ramos.—A pesar de haber circulado la noticia de que á causa de las obras que se están llevando en el piso de la Rambla, se verificaría en el paseo del Borne ó Mercado, parece haberse dado las oportunas ordenes para que se activen los trabajos con el fin de poderse celebrar dicha feria en la mencionada alameda.

Comisión.—Dice nuestro colega *El Diario de Palma*, que ha visitado el Excmo. Sr. Ministro de Fomento la comisión de representantes de las Escuelas de Bellas Artes con el fin de que se consigne en los próximos presupuestos las cantidades correspondientes para el pago de las atenciones de dichos establecimientos de enseñanza.

En nombre de la Escuela de Bellas Artes de Palma figuraba nuestro paisano, el laureado pintor D. Francisco Maura.

Paseo militar.—Esta mañana la fuerza franca de servicio del Regimiento Regional núm 1, con las bandas y música, al mando del teniente coronel Sr. Monasterio, ha salido en dirección á *Can Pastilla* de donde regresará esta tarde.

Oposiciones.—La Dirección general de Instrucción pública ha acordado que se provea por oposición la Escuela elemental de niños vacante en esta, dotada con el sueldo anual de 2.000 pesetas. Los ejercicios deben verificarse en Madrid.

Emplazamiento.—Por el Ayudante de Marina de la Comandancia de Alcudia se cita, llama y emplaza á Juan Mantaner y Vicens, natural y vecino de Pollensa, cuyo actual paradero se ignora, para que dentro el plazo de tres meses se presente en dicha Ayudantía.

Aprensión.—Por fuerzas de carabineros se apresó ayer un carro que conducía siete bultos de tabaco de contrabando en las inmediaciones de *Ses Fontanelles*, término de Establiments.

Padrones industriales.—En las secretarías de los Ayuntamientos de Porreras y Val demosa se halla de manifiesto los antedichos padrones correspondientes al ejercicio de 1898 á 99.

Vapores-correos.—A causa del mal tiempo que ayer reinaba en el mar suspendió el vapor *Belloer* su viaje para Barcelona.

Se sabe que por causa del temporal se hallaba ayer detenido en el puerto de Ibiza el vapor *Lulio* de donde debe dirigirse al de Alicante.

Escuadra inglesa.—El crucero que verifica actualmente la del canal de la Mancha por el Mediterráneo, ha sufrido alguna modificación, entre ella la supresión de la escuela de Terragons.

El 31 pasará á la bahía de las Palmas, situada en la propia isla de Cerdeña, permaneciendo desde el 2 al 11 de Abril próximo. El 13 fondearán los buques de dicha escuadra en Palma de Mallorca y Mahón, permaneciendo en ellos hasta el 19.

El 20 echará anclas toda la escuadra en la bahía de Pollensa, en la que permanecerá hasta el 27, día en que zarpará para Gibraltar, donde debe estar el 2 de Mayo. Manda la escuadra el vice-almirante H. J. Stephenson, quien arbolaba en insignia en el acorazado *Magestic*.

Movimiento de población.—Durante la segunda decena del mes de Febrero último en el Juzgado municipal del distrito de la Catedral se registraron 41 nacimientos, de los cuales 20 varones y 21 hembras.

En el mismo período se inscribieron 30 defunciones, á saber 12 solteros de ambos sexos, 10 casados id. y 8 viudos id.

Resulta un aumento de 13 individuos en el censo de población.

Exámenes.—La *Gaceta* del 23 contiene una Real orden expedida por el Ministro de Gracia y Justicia disponiendo que los individuos propuestos por el ministerio de la Guerra para ingresar en el cuerpo de Establecimientos penales, que residan en las islas Baleares y Canarias practiquen el examen de aptitud ante las autoridades de aquellas islas que designe la dirección general de Establecimientos penales.

Vapor francés.—En la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto el vapor *Conseil Freres*, tripulado por 28 marineros al mando del capitán Mr. J. Betezn.

Embarcará unos 300 bocoyes de vino y luego saldrá para uno de los puertos de Francia.

Baños.—El establecimiento situado en la calle de los Heretos, quedará abierto el 1.º del próximo mes de Abril.

ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos *Sagrados* y Estatuaria religiosa.

Objetos de Plata «Meneses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa.

Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Precios baratos y géneros buenos

REMITIDO.

Palma 28 de Marzo de 1898.

Sr. Director de EL AECORA.

Muy Sr. mío: Tengo el gusto de comunicarle que con esta fecha he enviado al Sr. Director de La Última Hora esta carta:

Sr. Director de La Última Hora.

Muy Sr. mío: Le agradeceré se sirva hacer insertar en su diario el comunicado siguiente.

De Vd., como siempre, atento S. S. en Jesús, Q. S. M. B.

Francisco Antich é Izaguirre.

COMUNICADO

Sr. Director de La Última Hora.

Muy Sr. mío: Amante de la verdad hasta el extremo de preferir la muerte a decir la más insignificante mentira, deseo que conste, para deshacer el error en que estaba el autor del artículo "Galimatías heterodoxo" (publicado el 26 por ese periódico) al escribirlo:

1.º Que uno de mis disgustos serios ha sido la incompatibilidad entre mis crecientes ocupaciones y la dirección de EL ANCORA.

2.º Que desde mi apartamento de la misma llevo remitido al diario de la calle de Santo Cristo: un soneto firmado con los dos apellidos (que apareció en el verano), dos capítulos de un cuento científico-popular (que, por exceso de original, esperaban turno), la terminación de la novela "Fausto Psiquis", mil y un recortes de "España Cristiana, y de "La Lectura Dominical"; prosa y verso para el "Almanaque", firmados con las iniciales F. A. é insertos en él; y, amén de otra (traspapelada) "nerviosa", dos nuevas composiciones de catorce versos ("Mi Sol, y "Pago imposible"), recién publicadas con uso de la firma que gasto en mis pañuelos, ya citada, y adoptada en vista del criterio de la publicación, más inclinado al pseudónimo que al cultivo de la verdadera marca de fábrica.

Y 3.º Que otro de mis disgustos es no poder compartir con el Sr. Singala la honra de dirigir el diario católico-popular.

No dudando que se hará Vd. acreedor á la prometida gratitud, ayudándome á salir por los fueros de la verdad, con la acogida en sus columnas, de la presente declaración, se repite de Vd. atento S. S. en Jesús, Q. S. M. B.

Francisco Antich é Izaguirre.

P. S. También me complacería hiciese constar que en la reunión celebrada en el Ayuntamiento con objeto de verificar los preparativos para la instalación de la cocina económica, tuve el inmerecido honor de representar al Sr. Director de EL ANCORA

Queda á sus órdenes su afmo. amigo y compañero

F. Antich.

DEVOCIONARIOS

SEMANAS SANTAS

En la Librería de Propaganda Católica, Call-1, se ha recibido un variado y escogido surtido de varios autores y distintas ediciones. Elegantes y sólidas encuadernaciones.

Se venden también estampas, emblemas y felicitaciones para los niños de ambos sexos que hayan de hacer su primera Comunión.

PRECIOS BARATÍSIMOS

VETLADA

DE

GLOSADORS

A les fires y festes de Manacor

Die 19 de Setembre de 1897

En aquesta imprenta se venen exemplars ados reals.

MONEDAS Y OBJETOS DE

ORO

Por tener necesidad de dicho metal, se pagarán á buen precio todas las que se presenten.

También se compran toda clase de objetos antiguos.

CALLE DE FIOL-18

(Frente Can Juan de S' aigo)

BARATURA

En libros, folletines y otros objetos la habrá en la tienda del Call, número 1.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORA)

El Mensaje de Mac-Kinley

Madrid 29 á las 10'15 m.

El mensaje del presidente de la república de los Estados Unidos Mr. Mac-Kinley, termina diciendo que espera indique España el medio de salvar el conflicto existente entre ambas naciones, siempre que dicho medio resulte compatible con el honor.

Las Cámaras yankees.—El senador Money.

Madrid 29 á las 10'15 m.

En las Cámaras de Washington se ha dado lectura al mensaje del presidente Mr. Mac-Kinley, pasando luego dicho documento á las comisiones correspondientes.

El senador Mr. Money continuó su discurso, injuriando en él, como de costumbre, á la nación española.

Cran reserva.—Comentarios

Madrid 30 á las 3 m.

Los ministros guardan gran reserva acerca de los puntos que se trataron en la conferencia habida con el representante de los Estados-Unidos Mr. Woodford.

Se hacen muchos comentarios en los círculos políticos á propósito de dicha conferencia.

Sagasta y Woodford

Madrid 30, á las 3 m.

Sábase que el Sr. Sagasta manifestó á mister Woodford que en el Consejo que celebrarán hoy los ministros propondrá las soluciones que estime convenientes para dar término á los asuntos de Cuba y los Estados Unidos.

Aplazamiento

Madrid 30 á las 3 m.

Dice un despacho de Washing-

ton que el presidente Mr. Mac-Kinley alazó el envío al Congreso del mensaje que se ocupa de la cuestión cubana, á menos que un cambio en el actual estado de cosas le obligue á adoptar otra actitud.

Otra conferencia

Madrid 30 á las 3'45 m.

El jueves celebrarán una segunda conferencia con el representante yankee los señores Sagasta, Moret y Gullón.

Reina gran expectativa con motivo de dicha conferencia, á la que conceden los políticos conspicuos excepcional importancia.

Optimismo en Washington

Madrid 30, á las 3'45 m.

La opinión pública en Washington se ha reaccionado á favor de la paz con España, siendo de todo punto optimistas las noticias recibidas de la capital de los Estados Unidos.

La prensa de Londres.—Pliegos electorales

Madrid 30, á las 3'45 m.

La prensa de Londres insiste manteniendo la idea de que en España está en el deber de dar al gobierno de Washington amplias satisfacciones con motivo de la voladura del Maine.

En la secretaría del Congreso se han recibido 1341 pliegos correspondientes á otros tantos colegios electorales de provincias.

Patriotismo.

Madrid 30, á las 3'45 m.

La función patriótica organizada en el Teatro Real ha venido á demostrar el acendrado amor que sienten los españoles por su patria.

Las entradas y localidades para dicha función se pagan á precios fabulosos: Fernán Muñoz pagó un millón de un palco, las entradas de paraíso se pagan á 1.000 duros y

en los Casinos dan los socios diez mil pesetas de una butaca.

Pérez.

Bolsa

Barcelona 29 Marzo.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like perpetuo interior, perpetuo exterior, amortizable, Cubas (90), Cubas (86), París, Francias, and Ferro-carriles del Norte.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 19.—Varones 1.—Hembras 1.

Matrimonios

Día 27.—Ninguno.

Defunciones

Día 27

Magdalena Más Gomila, viuda, de 58 años calle de San Jaime, de cardiopatía. Margarita Zamora Ferrer, soltera, de 15 años, calle de los Olmos, de tuberculosis. Catalina Sureda Amer, soltera, de 74 años calle de Salas, de asistolia. Pedro Mascaró Exposito, casado, de 28 años, calle de Esparteras, de nefritis intestinal.

Hospital civil

Día 26

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 313.—Entradas 2.—Altas, 1.—Defunciones 0.—Quedan, 314.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 4 de Abril de 1898:

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde. De Palma hasta la Puebla, á las 7'40 mañana 3'30 y 6'25 (mixto desde el Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma, á las 4 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los Rameles) tarde. De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana 12'45 (mixto hasta María y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde. De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 Marzo de 1898.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.

Ferro-carril de Alaró

El pago del dividendo activo acordado por la Junta general se verificará todos los días de 3 á 4 de la tarde por D. Antonio Más, calle del Sindicato núm. 123, piso 2.º, mediante la presentación de las acciones.

Palma 12 de Marzo de 1898.—El Secretario, Antonio Mulet.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

INCORPORADO AL INSTITUTO BALEAR

Calle de Zavellá, núm. 17.—Palma

Bajo la dirección de varios señores Sacerdotes y la cooperación de licenciados en Filosofía, Letras y Ciencias, se dan en este centro docente a 1.ª y 2.ª enseñanza completas, y además clases especiales de preparación para carreras militares á cargo de ilustrados oficiales del ejército, de Teneduría, Magisterio, Maquinistas Navales, Idiomas, asignaturas de Adorno, Gimnasia, etc. Los alumnos pueden ser pensionistas, permanentes y externos.

AVISO

Se desea adquirir toda clase de monedas y objetos de

ORO

Única casa en Mallorca que paga la bonificación más elevada.

Para mayor comodidad de los que quieran ceder objetos y monedas se pasará á domicilio dando aviso en la calle de

San Miguel, 44, Palma

ORNAMENTOS

SAGRADOS

Gran surtido en telas para el culto divino, merinos dobles y otros artículos.

MIGUEL MATAS

Colón 17, 19 y 21

COMERCIO

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Salinas de Ibiza (220'00), Bonos municipales (35'50), and La Islaña Marítima (57'00).

nuestra admiración, para inspirarnos profundo acatamiento. Lo que es tan grande; tan elevado en sus pensamientos solo puede haber emanado de Dios.

CAPITULO XIII

Verdad de la venida de Jesucristo

Según la doctrina católica, Jesucristo es el Hijo de Dios, Dios como el Padre y que se hizo hombre y padeció y murió por la salud del linaje humano. Nuestro entendimiento no es capaz de comprender este tan sublime misterio; y ni aún hubiéramos pensado jamás en él á no haberse Dios dignado revelárnosle. Pero por más inútil que sea el hacer esfuerzos para penetrar el abismo de tan augusto arcano, no deja por eso de poderse demostrar por las mismas señales que Dios ha dado, que es una verdad la venida de Jesucristo, verdadero Dios y verdadero hombre.

En primer lugar nadie puede negar que existió en la Palestina, habrá cosa de diez y ocho siglos, un hombre llamado Jesús, que predicaba, que arrastrar tras sí gran golpe de gente, y que al fin murió en un patíbulo. La existencia de este hombre nos consta tan de cierto como la de muchos otros personajes célebres de la antigüedad, filósofos, oradores, poetas, políticos, guerreros ó de otra clase cualquiera. Es bien claro que no sabemos que hayan existido Homero, Alejandro, César, etc., etc., sino porque de la existencia de esos hombres hablaron sus contemporáneos, siguieron haciendo lo mismo los posteriores, y así en adelante hasta llegar á nosotros. Lo mismo ha sucedido con respecto á Jesús; de él nos hablan los que vivían en su tiempo, explicándonos cuál era su patria, cuáles sus doctrinas, quiénes sus amigos, quiénes sus enemigos, cuál fró-

dicciones palpables, que se vean en su ser y en su conducta irregularidades monstruosas; no trata de disminuir en nada la realidad del hecho en que se funda la dificultad, porque como se siente con fuerza para soltarla del todo, no necesita ni atenuarla, ni orillarla, ni eludirla, sino que dejándola que se presente en toda su magnitud y robustez, tal como había bastado para confundir á los mayores filósofos de la antigüedad, la arrostra de frente, y dice: «Sí, el hombre yace en el error y en la corrupción; pero, ¿queréis comprender el secreto? Ahí está; en uno de los dogmas que yo enseño, en el pecado original. El hombre de ahora no es tal como Dios le crió, sino que es un hombre degenerado. Dios le había criado inocente y feliz; su entendimiento estaba ilustrado con la luz de la virtud, su voluntad ajustada á los dictámenes de la razón y de la ley divina; su vida se deslizaba en agradable quietud, en epacible bienestar; su corazón rebosaba de dicha. Tamaña felicidad hubiera pasado á su descendencia si se hubiese conservado sumiso á los mandatos de Dios; pero el hombre pecó, y por inescrutables designios del Altísimo, ha quedado todo el linaje de Adán infecto de la culpa, y sujeto á la pena. Hé aquí aclarado el misterio de las contradicciones del hombre: esta noble criatura, imágen y semejanza del mismo Dios, por la mancha de la culpa ha desfigurado á la hermosa imágen: cuando vemos al hombre inteligente inclinado á la virtud, alzando su noble frente para mirar al cielo, vemos allí la imágen de Dios; cuando le vemos en las tinieblas del error, en el cieno de la corrupción, en las angustias del infortunio, vemos el estrago hecho en la bella imágen por el borrón del pecado.»

Así es cómo explica la Religión las contradicciones y monstruosidades del hombre; y si bien es verdad que la misma explicación es también un misterio muy superior al alcance de la inteligencia humana, tampoco puede negarse que al través de las sombras que encubren el augusto arca-

EXPULSION PRONTA Y SEGURA DE LAS LOMBRICES

POR MEDIO DEL CONOCIDO

Jarabe vermífugo de J. Sureda Lliteras

Preparado a base de Carolina de Mallorca

(Herba cuñera d' Artá)

Las preciosas virtudes de este Jarabe para matar las Lombrices, no solo están reconocidas por el público, sino que también mereció la aprehención de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma de Mallorca.

Puntos de venta

- Farmacia de J. Sureda Lliteras - Palma - Brossa, 9.
del Dr. Andreu - Barcelona - Rambla de Cataluña, 120.
de Giol - Barcelona - Poniente, 31.
del Dr. Suñer - Barcelona - Escudillers, 8.
del Dr. Durán - San Juan (Puerto-Rico).

Correos

Nota relativa a las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Sóller); y de Mahón (via de Alcudia).
Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados, 5 tarde.
De Mahón para Palma, los martes, 5 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Noviembre de 1897.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:55 mañana y 2 tarde.
De id. hasta La Puebla, a las 7:55 mañana, 2:30 y 5:30 tarde.
De Manacor hasta Palma, y La Puebla, a las 6:45 mañana y 5 tarde.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegada, HORAS. Lists destinations like Andraitx, S' Arracó, Capdellá, etc.

COMPANIA INGLESA

SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS LA UNION COMERCIAL LONDRES

Capital PESETAS 62.500.000

MARTINEZ Y PLANAS

SAN JUAN, 20 PALMA DE MALLORCA Y EN EL BANCO DE FELANITX FELANITX

PIANOS

Casa PERELLÓ-Unión-19

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años a

6 DUROS MENSUALES

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

Grandes novedades en música en todo género sin competencia

Casa PERELLÓ-PALMA-UNIÓN, 19.

TIENDA NUEVA DE S. JOSÉ GRAN BARATURA FOR FINAL DE TEMPORADA

- 600 cortes pañete a 20 reales.
Cortes armure negro puro lana a 10 pesetas.
Cortes francias algodón a 10 rs. una.
Telas escocesas a 14 rs. corte.
200 piezas lienzo puro hilo a 4 rs. cana.

- Cabrecorsés con mangas a 4 reales uno.
Un extenso surtido de camisetas, pantalones, chalecos, medias, calcetines, a precios sin competencia.
300 camisas Señora confeccionadas a 4 reales una.
Sábanas confeccionadas a 9 rs. una.
1000 mantas algodón a 3 rs. una.
200 alfombras gusto país a 8 rs. una.

Un extenso y variado surtido en telas para sábanas, todas de un ancho alconchados, puntillas, tohalls en todas clases y tamaños, cubrecamas, brocafeles yates, alfombras, cortinajes y un sin fin de artículos imposibles de enumerar, a precios sin competencia.

Mantas de lana y alfombras a precios de fábrica.

¡OJO! - Compradores; no comprar sin antes visitar la gran baratura - ¡OJO!

Central-Brondo-7-Antigua Casa Brondo SUCURSAL-JAIME II-12 y 14

OBRAS DE FRANCISCO ANTICH E IZAGUIRRE

QUE SE HALLAN EN VENTA

En la Librería de Propaganda Católica (Call, 1).

UTOPIA-TENTACIÓN. - Do novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Gómez Soler y una elegantísima cubierta en colores, de Pahissá. (P. Torrella, editor). Ptas. 1'50.
DE GOLADA (La Gramática en Isja) - Estudios gramaticales. Ptas. 1.-Lux Fernández, cularas, a Ptas. 0'50. - 25 por 100 de rebaja a los señores suscriptores de este diario.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, SANTO CRISTO, 20.

no se divisa tal fondo de razón y de verdad, y que el misterio del pecado original, despide tan abundante luz para resolver las dificultades, que nuestro entendimiento se encuentra satisfecho y dice para sí: «Este misterio es superior a tu razón, pero no contrario a ella.»

CAPITULO XII

Reparación del linaje humano por Jesucristo

Caido el hombre del estado de inocencia y felicidad, en que había sido criado, infecto de la culpa, echado del paraíso, sujeto a toda especie de penalidades y miserias, y por fin a la muerte, se hubiera hallado en horrible situación, si Dios, por su infinita misericordia, no hubiese querido remediar tamaña catástrofe, enviando a su Hijo Unigénito para que todos los que creyeran en él, no peradiesen, sino que tuvieran la vida eterna. Sin duda que Dios habría podido perdonar al humano linaje su culpa, y condonarle la pena merecida, sin exigir satisfacción de ninguna clase, ya que el mismo Dios era el ofendido; y además ¿quién señala lindes a su omnipotencia? Podía también exigir una satisfacción, alcanzarla de mil maneras diferentes que al débil hombre no le es dado conjeturar, pero que no se ocultan a la sabiduría infinita ni se hallan fuera del alcance de la mano todopoderosa, pero quiso que la misma caída del hombre sirviese para manifestar más y más la infinidad de su poder, el rigor de su justicia, la grandeza de su bondad, el inagotable caudal de su misericordia. Qui so recibir una satisfacción, y no como quiera, sino una satisfacción completa; pero el hombre miserable, finito en su ser, reducido en sus medios, caído de la gracia, sentado en las sombras de la muerte, ¿cómo podía dar satisfacción semejante? Parece que el alma forcejea para encontrar un

medio, pero es en vano: el corazón se entristece y se acongoja, la mente se abate y se nubla. ¡Profundos designios de un Dios! «El Unigénito del Padre, imagen del mismo Padre, Dios como su Padre, se hará hombre, sufrirá horribles tormentos, y morirá por fin en atrevido patíbulo; ofrecerá sus dolores, sus tormentos y su muerte en expiación de los pecados del mundo, y para la reconciliación del humano linaje; los que vivan del Salvador se salvarán con la fe en el Mediador verdadero, uniéndose a Dios por la esperanza y la caridad; y los que veagan después de él se salvarán con la fe en el mismo Mediador, unidos a él por la esperanza y la caridad, formando un rebaño que se llamará Iglesia de Jesucristo, que será regido por los pastores puestos por el Espíritu Santo, y principalmente por una cabeza visible, representante y vicario de Jesucristo sobre la tierra.» He aquí lo que decretó el Eterno, y lo que ha realizado para salvar al humano linaje: ¿puede darse nada más grande, más augusto, más admirable? No podía caber en el pensamiento humano excogitar un medio como este, en que la justicia divina queda del todo satisfecha, pues que quien satisface es un Dios; manifestándose esta justicia en su aspecto más imponente y terrible, pues que la víctima que exige es nada menos que un Dios; en que la misericordia resplandece admirablemente, pues que Dios se complace de los hombres hasta darles a su Hijo Unigénito y entregarle a la muerte; en que la sabiduría se ostenta de un modo inefable, conciliando extremos tan opuestos como son el ejercicio simultáneo de una justicia infinita y de una misericordia infinita; haciéndose todo por medio de esa incomprensible comunicación de Dios con el hombre resultando, por el augusto misterio de la Encarnación, un Dios-Hombre. ¡Ah! Jamás religión alguna se ha presentado tan sabia, tan grande como la católica al explicar esos profundos arcanos del Todopoderoso; jamás ninguna ha ostentado tan magníficos títulos para arrebatar desde luego

INTERESANTE

El dueño de la Latonería de la calle de los Olmos, Miguel Muntaner, constructor de bombas para sacar agua y de grifos de todas clases, participa a sus clientes y con especialidad a los señores propietarios de las calles del Moro, Estanaco, Apuntadores y demás vías adyacentes, les cuales han de empalmar la nueva tubería de agua para las fuentes, que en su establecimiento encontrarán grifos con empena de todas dimensiones para arquetas.

Olmos 158-Latonería-Olmos-158

Atención.- El mismo Muntaner se encarga de la colocación de los mencionados grifos, y cuidarse de pasarlos al registro del Ayuntamiento.

EN LA ADMINISTRACION DE «EL ANCORA»

SE ADMITEN ANUNCIOS

SANTO CRISTO 20, ENTRESUELO